

L'AFFICHE.

NOUVELLE PUBLICATION.

GEOGRAPHIE ELEMENTAIRE.

PAR DEMANDES ET PAR REPONSES.

A l'Usage des Ecoles.

Par **Joseph Laurin.**

PROSPECTUS.

L'EDUCATION est la base primitive des Etats; elle rend les hommes capables d'honorer leur patrie par leurs écrits; elle crée de savans législateurs et d'éloquens orateurs propres à mettre leur pays en parallèle avec les Etats voisins; elle fonde la gloire des peuples et elle est le plus grand bienfait et plus brillant avantage dont puisse jouir un peuple. C'est un objet de la plus haute importance et du plus vif intérêt. Sans l'éducation, l'homme ne peut pas faire à ses semblables tout le bien qu'ils ont droit d'en attendre dans l'état social, et il ne peut non plus occuper le rang distingué que les lumières assurent toujours à celui qui la possède. Il est donc du devoir de chacun, soit comme individu, soit comme membre de la grande famille humaine, de faire usage de son influence, pour encourager les hommes à cultiver leur esprit.

C'est dans le dessein de satisfaire à ce devoir commun et de payer ma quote-part du tribut imposé à chaque membre de la société, que j'ai voué ma jeunesse à l'extension de l'éducation, et que j'ai déjà sacrifié mon loisir, mon repos et mes veilles à la publication de plusieurs ouvrages élémentaires propres à guider les pas de mes jeunes compatriotes dans le chemin des sciences.

LA GEOGRAPHIE est une de ces sciences reconnues indispensables pour une bonne éducation. L'étude en est donc essentielle à l'homme. C'est par une étude approfondie de cette science que le Géographe dresse ses cartes et nous offre une description un peu exacte de notre globe. C'est encore par l'étude de cette science que le navigateur apprend à faire usage de la boussole, et qu'il sait diriger son vaisseau vers un point fixe, et lui faire tenir, au milieu du vaste élément, une route assurée. Si l'étude de la Géographie procure tant d'avantage, il importe donc aux Canadiens de s'y livrer avec ardeur. Pour acquérir une connaissance parfaite de cette science, il faut d'abord en étudier les principes. C'est pour leur faciliter cette acquisition que je leur offre dans ce volume les éléments de la Géographie propres à les disposer à une connaissance plus étendue et plus parfaite du globe que nous habitons. Trop heureux si, malgré mes faibles talens, je puis atteindre le but désiré.

JOS. LAURIN.

Québec, 3 Septembre, 1838.

P. S.—Cette Géographie Élémentaire former une Brochure de 60 à 70 pages, format in—18.

M. Laurin informe les amis de l'éducation, dont il sollicite l'encouragement, que cette ouvrage sera mis sous presse sous un court délai; et que pour en faciliter le débit, le prix sera très modique.

N. B.—Messieurs les Éditeurs des Journaux Canadiens sont priés de publier une fois le présent PROSPECTUS, et ils auront droit à un exemplaire.

**JOSEPH LOUIS,
BOTTIER ET CORDONNIER,**
No. 17, RUE ST. JEAN, QUEBEC.



PREND la liberté d'informer respectueusement le public et ses amis qu'il vient de recevoir par les derniers arrivages de Londres un assortiment des meilleurs matériaux en son genre d'affaires, savoir:—Peaux de chevreuil, de chèvres et de veau pour Messieurs, ainsi que d'élégants prunelles de goût, satins, etc. pour Dames. Toute commande sera exécutée promptement et avec attention.

AUSSI,—Eperons militaires, vernis impérial et cirage français.—Québec, 30 juin 1838.

BOUTIQUE DE RELIEUR.

LE soussigné informe ses amis et le public en général, qu'il a établi sa boutique dans la maison de F. Buteau, écr. Rue St. Paul, et qu'il est prêt à exécuter tous ouvrages de relieur &c. &c. dont on voudra bien le favoriser. Il espère par son assiduité et sa ponctualité mériter le même encouragement qu'il eut avant son départ de Québec.

LOUIS LEMIEUX, relieur.

Québec 26 octobre 1838. Rue St. Paul.

IMPRIMERIE DU FANTASQUE

17 Novembre 1838.